



Depuis six mois, les équipes de la Sgipa sont intégrées à la vie du magasin de Migros Vibert.

Un partenariat gagnant-gagnant

Migros Genève et la Fondation Sgipa œuvrent pour faciliter l'inclusion de personnes en emploi adapté. Cette collaboration s'est encore renforcée récemment.

Migros Genève et la Fondation Sgipa collaborent depuis 1986. Cette dernière accompagne de manière individualisée des élèves présentant des troubles de l'apprentissage ou du comportement ainsi que des jeunes et des adultes présentant des déficiences intellectuelles dans leurs projets de formation spécialisée et d'emploi adapté.

L'atelier au sein de la centrale de distribution de la coopérative Migros Genève a très vite permis à une vingtaine de personnes d'y travailler. Les activités ont ensuite évolué au fil du temps, en fonction des besoins et propositions des deux parties. Aujourd'hui, dix-neuf collaborateurs en bénéficient. Ils travaillent à l'atelier, au sein de la cuisine centrale et dans les entrepôts et effectuent des activités variées: de la collecte des papiers à recycler à de l'étiquetage, en passant par des livraisons au sein de la centrale de distribution. Deux encadrants assurent la prise en charge des équipes.

En septembre 2023, la coopérative et la Sgipa souhaitent aller plus loin et intégrer les personnes en emploi adapté à la vie en magasin. Il y avait une volonté commune de repenser les tâches proposées, de travailler sur l'employabilité de ces personnes. Une nouvelle activité a vu le jour.

Au cœur d'un magasin

Désormais, à Migros Vibert, deux collaborateurs de la Sgipa préparent les articles reçus sur palettes lors des livraisons pour le secteur épicerie, puis les répartissent sur les chariots en fonction des rayonnages. Ils sont accompagnés d'un encadrant. Les personnes en emploi adapté peuvent montrer leur fiabilité et le lien tissé avec Migros s'en trouve renforcé. Être confronté à la réalité du terrain nécessite aussi des capacités d'adaptation et d'oser faire des choix. Elles gagnent ainsi en confiance et prennent conscience de leur valeur.

Témoignages

«J'aimerais beaucoup renseigner les clients»

Adrien, vous travaillez à Migros Vibert, que préférez-vous dans cette nouvelle activité?

J'aime ranger et quand c'est ordonné. L'organisation est pointue, on ne peut pas déplacer les cartons sans réfléchir. J'aime pouvoir être plus autonome, prendre des initiatives et agir en conséquence.

Quels sont les défis pour vous?

La concentration, penser à plusieurs choses en même temps. Ça prend beaucoup d'énergie. Quand il y a 36 000 produits, ce n'est pas facile de se souvenir de tout. En plus, il y a régulièrement des nouveautés!

Qu'aimeriez-vous faire de plus?

J'aimerais beaucoup ranger les produits dans les rayons et renseigner la clientèle. Être moins en coulisses et ainsi me sentir plus valorisé.

Federico Prieto, vous êtes responsable épicerie à Migros Vibert, que pensez-vous de cette initiative?

Les bénéfices sont très concrets! Leur travail nous apporte un gain de temps précieux. Le tri de l'ensemble des palettes du secteur épicerie est fait et nous permet d'avoir une personne de plus disponible sur le terrain pour répondre aux besoins de la clientèle. Quand ils sont absents, la différence se ressent immédiatement!

Texte: Laurie Martin